

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

### La mies es mucha...

«El càntic dels Segadors espirituals»

Para la dominica próxima *Laetare...*, prelumina de alegría y claridad gloriosa, está señalada la colecta en todas las iglesias de la Diócesis, para el fomento de las vocaciones eclesísticas.

Es la dominica figurativa del convite eucarístico.

Cristo en el desierto multiplicó milagrosamente los cinco panes y dos peces y hartó a una muchedumbre ingente. Los discípulos ministraban... Hicieron sentar las turmas sobre el mullido césped, repartieron el pan bendito y recogieron doce canastos de fragmentos...

Cristo obra continuamente el milagro eucarístico, centro de toda la vida cristiana y los sacerdotes también ministran a los fieles...

Oh, Señor! envía a los repartidores de esta vianda de vida eterna...

Ayer hubieron los predicadores de llamar la atención de los fieles para este intento, excitar la piedad, el agradecimiento, la justa correspondencia...

Las reservas de obreros del Señor menguan premiosamente; muere el Cura, el vicario, el mosen de la aldea... y por piedad hay que subvenir a la orfandad de nuestros pueblos.

Vienen nuevos obreros, que tal vez no merecemos, y por agradecimiento hemos de bendecir al Padre celestial.

Trabajan nuestra heredad para la vida eterna y por justicia debemos procurar su mantenimiento...

Yo no sé como acogiera vuestro corazón el Evangelio de ayer de la Samaritana, mies madura que hace presentir la gran cosecha, ante la cual Cristo Jesús arma a sus discípulos de la hoz centelleante y anhelosa...

De mí sé decir que este Evangelio, de una actualidad perennemente renovada, me trasiadó al Seminario donde se templan los mozos para la faena salvadora, en una disciplina austera y gozosa, hijos los ojos en un porvenir de rectitud, de laboriosidad, de agotamiento para llanar los graneros del Padre celestial...

Y recordé la emoción que pocos días ha recibí al oír precisamente *El càntic dels Segadors espirituals*, que los Seminaristas preparan para su Certamen científico literario, palestra, tradicional ya, del espíritu de aquellos jóvenes...

Y quiero decirlo, como cantan, como se educan en un ambiente de sencillez de piedad gregoriana...

Con espíritu selecto se van allegando una colección de cánticos sacerdotales.

*El Càntic del Segadors espirituals* está compuesto en forma responsorial sobre los textos de San Juan y de San Lucas. El Maestro Lambert, le ha infundido el alma popular de nuestra tonada del *segar* y el cántico vuela indefinible, sereno, placido, vigoroso, regocijado, aristocrático, sacerdotal...

La Schola representa a Cristo y la Comunidad a los Apóstoles.

«*Alabat sia Deu ¡Aieuyá!*» es la salutación dulce del Señor.

«*Per a sempre! Aieuyá!*» responde serena la comunidad.

Cristo con el brazo tendido señala el campo.

«*Aisau els vostros ulls i mirau els sementers que ja blanquetgen per les messes!*»

El gesto del Señor es solemne, de presagio...

Ah! Yendo Jesús de Judea a Galilea, rehusadas las primicias de su ministerio en Jerusalén, sentóse «muy fatigado del camino» en el brocal del pozo de Jacob, cerca de Sicar de Samaria, mientras sus discípulos iban a la ciudad a proveerse de vituallas.

Sagrados recuerdos le enternecían. Abraham había erigido un altar en este «valle ilustre». Jacob también había invocado allí «al Dios fortísimo de Israel» y abierto el pozo en que estaba descansando. José, enterrado allí. José sobre el altar de «pedras que el hierro no tocó, informes, sin pulir», hizo inmolar hostias pacíficas... A una parte Garizim, a otra Hebal, montes que resonaron como el mugido de muchas aguas, con el *amen* de las bendiciones y maldiciones de las doce tribus...

Y sobre el fondo de estos sagrados recuerdos, la realidad punzante: los samari-

tanos pobres, envilecidos, cismáticos, y hostiles a los judíos enemigos.

Habíase presentado una Samaritana, para sacar agua del pozo... Y Cristo en una conversación insinuante; le había revelado el «don de Dios» el don del «agua viva» que sacia para siempre, «que salta hasta la vida eterna».

Se le había revelado como Profeta, escrutador de conciencias, como Mesías, esto es el Cristo, que ha de enseñar todas las cosas... Acababa de promulgar la verdadera naturaleza de la Religión, no ligada a un lugar, siquiera sea Jerusalén o Garizim, ni a una raza, siquiera tenga los privilegios de Judá, ni a un templo ni a un rito externo, sino espiritual, universal... «Dios es espíritu» «Viene la hora y ahora es cuando los verdaderos adoradores adorarán al Padre en espíritu y en verdad».

Religión nueva que sin rehusar el culto externo, lo espiritualiza... Religión de verdad por oposición a las sombras y figuras de la antigua Ley.

Alborozada la mujer había ido a llamar a toda la ciudad: «Venid y veréis a un hombre que me ha dicho todas las cosas... ¿Será quizás el Cristo?».

Y cuando los discípulos, de regreso de la ciudad, dicen a Cristo: Maestro, come, ¿El contesta: Mi comida es hacer la voluntad del que me ha enviado y dar cumplimiento a su obra.

Ya no siente Cristo el cansancio... Acaba de sembrar la Buena Nueva y ya presente la gran siega...

Por entre los sembrados verdeantes de diciembre, viene hacia sí un tropel de samaritanos, con sus vestidos blancos que hacen blanquear el campo...

Es el campo místico que se le ofrece, de mieses maduras, que un viento santo agita...

Y es entonces que se levanta y dice a los discípulos:

«No decís vosotros: Dentro de cuatro meses estaremos ya en la siega? Pues ahora os digo yo: *Aisau els vostros ulls i mirau els sementers que ja blanquetgen per les messes!*».

Los Apóstoles, en la composición a que aludimos, le interrumpen:

«*Senyor de les messes, enviau segadors als vostros sementers!*».

Es la tonada mallorquina del *segar* que huele a campo maduro, a menta a hierbabuena...

No es hora de comer, ni descansar. La faena es ardua, y el tragin penoso... Pero es un trabajo largamente remunerado, sigue diciendo Cristo.

«*Y el qui sega reb la soldada, i agavella fruit per la vida eterna!*».

«*Senyor de les messes, enviau segadors a vosostros sementers!*».

Y es un trabajo que da alegría no solo al que siembra, Dios, el Verbo... sino al que siega...

«*Perque també el qui sembra juntamente s'alegrí i també el qui sega.*».

«*Senyor de les messes*—insiste la comunidad—*enviau segadors als vosostros sementers.*».

Pero el mérito principal es de Dios, del sembrador, y Cristo le previene contra la vanagloria.

«*Perque un és el qui sembra i altre és el qui sega.*» «Y yo os enviaré a segar lo que vosotros no labrasteis; otros lo labraron y vosotros entrasteis en sus labores.»

Los Profetas, Juan Bautista, Jesús mismo hicieron el trabajo difícil de roturar y sembrar el campo espiritual y ellos iban a blandir las hoces relucientes en los trigales del Señor.

«*Senyor de les messes*—no se cansa de repetir la comunidad—*envia segadors als vosostros sementers.*».

El campo es inmenso, mucha la mies, y pocos los operarios—dice por fin el Señor—

«*Les messes certament són moltes, els segadors són pocs, pregau, idó, al Senyor de les messes!*».

«*Senyor de les messes, enviau segadors als vosostros sementers.*».

Y la Schola y la Comunidad, Cristo y los Apóstoles cantan exultados y proféticos: «*Amen*». Vengan segadores de verdad!...

Oh Dios! os pedimos obreros rectos, esforzados, celosos, ilustrados, santos...

La mies es mucha...

Ahí están nuestro apoyo, nuestro dinero, nuestro corazón...

El fruto de nuestros esfuerzos que lo recojan aún las generaciones futuras...

«*Senyor de les messes, enviau segadors als vosostros sementers.*».

El Cruzado blanco

### La canonización de S. Felipe Neri

Gran procesión en Roma

Coplamos de «El Siglo Futuro»:

«Pocas veces desde la toma de la Puerta Pia, ha visto Roma por sus calles una procesión más grandiosa y más popular que la procesión del día 12 del corriente mes, por la tarde; procesión que salió de la espléndida «Chiesa Nuova», de la popular «Iglesia Nueva», una de las más populares y de las más ricas y espléndidas de Roma, porque fue construída por el popularísimo San Felipe Neri y porque es la tumba y relicario suntuoso de los ricos despojos mortales de este héroe gloriosísimo llamado con razón el Apóstol de la Ciudad Eterna, y eximio y nunca superado director espiritual de la gente joven; razón por la cual quiso el difunto Papa Benedicto XV que ni uno solo de los jóvenes romanos dejase de asistir, en este día, a las fiestas Centenarias de San Felipe.»

A las ocho de la mañana comenzó en el altar mayor de esta iglesia la Misa, que fué cantada por Su Eminencia el Cardenal Vicario de Su Santidad, que es el Cardenal Pompili; y al mismo tiempo catorce sacerdotes ofrecían también el Santo Sacrificio en los catorce altares laterales. Todos los jóvenes católicos y todas las Asociaciones que tienen algo que ver con el apostolado de la juventud, todos se dieron cita en la popular iglesia para comulgar en aquella Misa, mientras los socios o cofrades de las Hermandades y demás Asociaciones de la parroquia recibían al Señor en los altares previamente designados.

Espléndido y nunca vista ni siquiera imaginada ni soñada fué la procesión de aquella tarde. Dicen que esta procesión quedará registrada con letras de oro en los fastos de la Ciudad Eterna.

Cuando se abrieron de par en par entran a dos las hojas de la puerta de la iglesia, no se veía desde las alturas del glorioso templo nada más que un océano de cabezas humanas que se agitaba en toda la extensión de la plaza y más allá en la calle de Victor Manuel. Iba a salir en triunfo por las calles de Roma el cuerpo incorrupto de su amadísimo popular Apóstol, y Roma entera se agitaba para ver y venerar aquellos despojos sacratísimos de su Apóstol.

Como «rumor de muchas aguas» (si hemos de estar al dicho de los libros santos) era el rumor de aquellas muchedumbres que luego, con atronadoras voces, con lágrimas de regocijo santo y salvador, aclamaban estruendosamente al humilde sacerdote, cuyo sagrado cuerpo iba en caja magnífica de cristal llevada en hombros por levitas, como arca santa y cuatro Obispos la custodiaban en cada uno de los cuatro ángulos del glorioso féretro.

Todas las casas estaban engalanadas con magníficos tapices; todos los portales, vestíbulos, miradores, balcones y ventanas rezumaban de gentes, todas las cabezas estaban descubiertas, y una perpetua y copiosa lluvia de mucha diferencia de flores, iba lloviendo sobre el arca sagrada, la cual caminaba lenta, gloriosa y majestuosamente en medio de una apinada corona de inocentes niños primorosamente vestidos de blanco, llenas las manos de lirios también blanquitos. Esta corona gigantesca de niños inocentes iba como encuadrada en otra formada por todos los servidores de las casas más nobles de Roma, los cuales servidores iban vestidos con magníficas libreas, y llevaban en las manos candelabros y antorchas encendidas. El resto de la procesión lo formaban todos los jóvenes exploradores con uniforme de gala, todas las Asociaciones de la Juventud católica con sus banderas, los Colegios de jóvenes con las suyas, las Cofradías con sus crucifijos, campeando entre todas estas insignias el estandarte de la canonización del Santo. Al cual cortejaban, finalmente, los seminaristas, los Ordenes religiosos, el Clero romano, los Obispos, el Comité de las fiestas Centenarias, los Padres del Oratorio de San Felipe Neri, la Junta diocesana, el Patricio romano, la Junta de señores auxiliares del Centenario, la Unión de

damas católicas e infinidad de gentes que durante varias horas fueron desfilar por muchas calles, cuya sola lista sería muy larga.

Dos coros, uno muy alegre, de seminaristas, y otro, más grave, de sacerdotes, iban cantando los salmos más triunfales de David. Pero cuando al acabar un salmo cesaba el coro, resonaba de repente otro coro mucho más vibrante de trompetas para que con el acompañamiento robusto y marcial de este instrumento músico se entonase el himno «Iste confesor Domini coletus».

Cinco veces hizo alto la procesión. Entonces cesaban las músicas, los cánticos, la lluvia de flores y las aclamaciones de la muchedumbre, porque iba a oírse una cosa más grande, más sonora, más sublime: la santa palabra de Dios. Subía entonces un sacerdote, en medio de la procesión, a un púlpito, y predicaba, cabalmente, la gloria, que en aquella misma calle o por aquellos alrededores, sabía dado a Dios San Felipe Neri.

Cuando llegó de vuelta la magnífica procesión al templo, dividióse en dos hileras para que porjen medio de entrambas pasara el Clero, el precioso coro de niños y la sagrada urna de cristal en donde se encierra aquel rico tesoro de la Ciudad Eterna.

¡Así honra Dios Nuestro Señor y así se honra en la santa ciudad de Roma a los humildes!—*Chafarote.*»

### ¿LA HERNIA ES CURABLE?

El Nuevo Método del señor C. A. BOER, el reputado especialista herniario de París, 52, Boulevard Edgar Quinet, es el único que procura, sin molestia ninguna, aun haciendo los más pesados trabajos, un alivio inmediato, la reducción absoluta y la desaparición definitiva de las hernias, por antiguas, rebeldes y voluminosas que sean.

No hay hernia (trecadura) que resista a la acción de los incomparables apa-

### Sección informativa

De Manacor

A acompañamos en su justísimo dolor a las disguidas familias Vidal y Alcover, singularmente a nuestros estimados amigos D. José Vidal, notario, y su señora D.<sup>a</sup> Teresa Alcover, padres de la angelical y encantadora niña de siete años, Juanita, que anoche voló al cielo, víctima del accidente automovilístico ocurrido en la tarde del pasado domingo, y de que ya se ha dado cuenta en las columnas del CORREO.

Tan sensible desgracia ha conmovido profundamente no tan sólo a los numerosos amigos de las mencionadas familias, sino también a todo Manacor.

Los Ejercicios espirituales para hombres que el cuaresmero de nuestra parroquia, P. Bartolomé Pons, franciscano ha dirigido durante la semana última, estuvieron concurrendosísimos y terminaron el día de S. José con una comunión general a la que asistió una muchedumbre incontable de hombres. Dicho día fué también el último de las solemnes Cuarenta Horas que todos los años por tal tiempo se celebran, fundadas por la distinguida y piadosa señora D.<sup>a</sup> Isabel Bonet, q. e. p. d.

Ayer, 21 del corriente, nuestro estimado Párroco Rdo. D. Rafael Ignacio Rubi, cumplió ochenta años de edad, a cuyas alturas de la vida llega gozando, por raro privilegio, de la plenitud de sus energías físicas y morales, que le permiten atender perfectamente a las múltiples y pesadas cargas del gobierno de esta su vasta parroquia, a cuyo frente está desde ha cerca de treinta y seis años.

Al felicitarle, pedimos a Dios le conceda aún largos años de vida.

Corresponsal

Manacor, 22 Marzo 1922.

### Conferencia en Manacor

En el Teatro Femenias de Manacor, dió el domingo pasado, una interesante conferencia sobre «El Ahorro» nuestro particular amigo don Ernesto Bethorey.

En la conferencia, el señor Bethorey,

ratos C. A. BOER, cuyas cualidades curativas son altamente reconocidas.

Médicos Eminentes los usan y los propagan porque los creen imprescindibles para todos los herniados que desean evitar las funestas consecuencias de un abandono prolongado.

Agradecidos de los resultados obtenidos, numerosos enfermos enaltecen los efectos benéficos y curativos del método C. A. BOER, como lo prueba la siguiente carta que debemos añadir a las muchas ya publicadas.

Selva, 12 de Marzo 1922, Sr. don C. A. Boer.

Muy señor mio: He recibido su atenta carta con la cual veo la gran satisfacción que tiene al saber que con sus aparatos he curado de la hernia sabiendo que era un caso tan difícil, pero gracias a su buen método estoy completamente bien. Espero gustoso verle pronto en Inca para darle las gracias. Entre tanto mande a su afmo. y s. s. Jaime Vallori, Cruz 17, Selva (Mallorca).

Cuanto herniados (trecats) deseen curarse de su enfermedad, deben visitar con toda confianza al renombrado especialista C. A. BOER, quien visita regularmente nuestra región y recibirá en:

Palma.—Sábado 1.<sup>o</sup> Abril, solo desde ocho mañana hasta dos tarde, Hotel Alhambra.

Pollensa.—Domingo 2 de Abril, solo desde ocho mañana hasta 2 tarde, Hotel Cosmopolita.

Alaró.—Lunes 3, Fonda Alaró-nense.

Felanitx.—Martes 4, Fonda Alaró.

Sineu.—Miércoles 5, Fonda de Juan Oliver.

Inca.—Jueves 6, Hotel Domingo.

Manacor.—Viernes 7, Hotel Riera

Palma.—Martes 11 y miércoles 12 de Abril, Hotel Alhambra. De nueve mañana hasta ocho noche.

Sóller.—Jueves 15, Hotel Restaurant de la Estación.

Lluchmayor.—Viernes 14, Hotel Universo.

C. A. BOER, Especialista Herniario, 60, Pelayo (Plaza Cataluña) Barcelona.

explicó al selecto público que le escuchaba, como la base de toda riqueza tiene su constitución en el Ahorro.

A continuación pasó a tratar de la fuerza que adquiere el pequeño ahorro, cuando reunido con otros forma las Cooperativas y con ellas se llegan a emprender determinados fines.

Después de este ligero prólogo de su conferencia paso a tratar del objeto principal de la misma, que era la fundación de la «Cooperativa Balear de Crédito Mútuo y Casas Baratas», y su funcionamiento. Esta sociedad fundada en Palma y cuya Junta preside nuestro Prelado, con carácter honorario; está formada por los señores don Antonio M.<sup>a</sup> Alcover, Marqués de la Torre, don Joaquín Aguiló, don Francisco Roca, don Justo Solá y don Domingo Torrensi, funciona ya, con la especial finalidad de facilitar a sus asociados la adquisición de Casas Baratas habiendo llegado a una perfección tan grande en su funcionamiento, que ninguna ha podido conseguir.

Pasó luego a tratar de como los socios de esta Cooperativa desembolsando una pequeña cantidad (600 pesetas), de una sola vez o en plazos mensuales que no excedan de 120 tiene derecho a solicitar ofreciendo garantías o ya por orden de inscripción o bien por sorteo que la Sociedad le haga un préstamo de 5.500 a 5.000 pesetas que puede invertir en comprar una casa, edificarla nueva, repararla si es que ya la tiene, etc., etc.

Habló después de las grandes ventajas que la Sociedad proporciona para el pago de los intereses del capital prestado, dando un plazo para ello de 25 años, al cabo de los cuales, no solamente paga el interés, sino que amortiza de una manera insensible el capital tomado a préstamo; quedando dueño de la Casa que construyó con la cantidad que la Sociedad le dió a préstamo.

Se extendió luego en otras clases de ventajas, que proporciona también la Sociedad, en las diferentes operaciones que ejecuta con sus asociados.

Finalizó su interesante conferencia diciendo que esperaba que la ciudad de Manacor, tan a gran altura colocada por

el esfuerzo corporativo de sus habitantes, sea la que de el ejemplo a las demás en la construcción de estas casas mediante el esfuerzo cooperativo.

El conferenciante fué muy aplaudido.

La suscripción en Manacor, según nuestros informes, alcanza ya buen número de socios, tanto protectores como de número, por lo cual no sería difícil que en esta próxima Pascua se colocara la primera piedra de uno de estos edificios hecho a préstamo por la Sociedad que el señor Bethorey representa.

## Ejercicios Espirituales para jóvenes

Mañana, domingo, a las siete de la noche, en el Oratorio de María Auxiliadora, situado en el Baluarte del Sitjar, comenzará una tanda de ejercicios espirituales, que serán reglamentarios y obligatorios para los Exploradores de España y a los que podrán asistir otros jóvenes mayores de catorce años, aunque no pertenezcan a dicha asociación.

Los actos continuarán cada día a la misma hora durante la próxima semana, y las pláticas correrán a cargo de Rdo. D. Maleo Nebot, Pbro.

## Del Gobierno civil

### El hidro «Ibiza»

El Gobernador civil, señor Llosas, se ha dirigido por telégrafo al Gobierno en súplica de que se digna autorizar el regreso a Palma del hidro-avión «Ibiza», que se halla detenido en Barcelona, desde el lunes de esta semana, en virtud de órdenes del Director general de Correos y Telégrafos.

### Visitas

El señor Llosas continúa recibiendo gran número de visitas de personas que iban a exteriorizarle su satisfacción por continuar al frente de este Gobierno de provincia.

### Pago de cuentas

Ayer fueron satisfechas por el señor Gobernador civil la mayoría de las cuentas relativas a las reformas que el señor Navarrete introdujo en el Gobierno civil durante su paso por aquel centro.

### Las garantías constitucionales

Según noticias, el señor Gobernador civil recibió ayer un telegrama del Ministro de la Gobernación preguntándole la actual situación de esta provincia por si sería posible levantar aquí la suspensión de las garantías constitucionales.

### Las interrupciones eléctricas

El señor Gobernador se entrevistó ayer con el jefe de la Compañía de electricidad «La Palma de Mallorca», a quien llamó la atención acerca de las interrupciones que viene sufriendo la corriente que suministra dicha Compañía y que molesta y perjudica al vecindario y a la Compañía de tranvías.

Le manifestó dicho jefe que las «pannes» sufridas, que fueron debidas a los últimos temporales, hoy acabarían, probablemente, por haber sido reparados los desperfectos que había.

## De Inca

Con notable aprovechamiento y brillantes notas, acaba de aprobar los estudios en las Academias de Infantería y Artillería el estudioso joven don Jorge Marimón Tartavull, a los 16 años de edad.

Reciba el agraciado y novel cadete de Artillería nuestra efusiva felicitación por su merecido triunfo; felicitación que hacemos extensiva a su distinguida familia, principalmente a su padre don Gabriel, Capitán de la Zona de Reclutamiento de esta ciudad.

—Los sermones predicados en la presente Cuaresma en la parroquia por el Rdo. don Antonio Artigues Pbro., se ven concurridísimos de fieles: los domingos por la tarde la vasta nave del templo con su presbiterio, capilla y coro resultan insuficientes para contener tanta multitud.

En San Francisco también (y de una manera especial los domingos por la noche) acude numerosa concurrencia a las interesantes Conferencias que sobre las grandes verdades de la fe cristiana, pronuncia el Rdo. P. Pedro J. Cerdá T. O. R.

El día de San José, la V. O. T. de penitencia, establecida en aquella iglesia, celebró piadosos y solemnes cultos al Santo Patriarca: la comunión general de la Hermandad resultó nutridísima y devota, igual que la función de la noche, el Rdo. P. Francisco Fornés, en sustitución del P. Cerdá, pronunció elocuente sermón adecuado a la festividad del glorioso Patrono de las Ordenes Franciscanas, el Patriarca San José; la solemne función terminó con la vestición y profesión de gran número de Hermanos y Hermanas, en la Orden Tercera del Serafín de Asís.

—Se están activando de una manera notable y digna de todo encomio, las obras del hermoso jardín que se está construyendo bajo el patrocinio de nuestra corporación municipal en la espaciosa plaza de Oriente de nuestra ciudad.

Es una mejora de gran importancia para nuestra población tan desprovista de semejantes ornatos.

—Después de una interminable serie no interrumpida de días espléndidos y primaverales, acabamos de experimentar cambio de temperatura; ayer miércoles amaneció el día con mal cariz, lloviznando paulatinamente a rates; hoy ha seguido el mismo rumbo, apareciendo nuestra vecina cordillera cubierta por blanca capa de nieve; se ha dejado sentir un frío bastante intenso. Tal cambio brusco ha sido beneficioso para nuestros campos.

—De entre un grupo de jóvenes de esta localidad, ha brotado la idea de celebrar una becerrada, en nuestro circo taurino a beneficio de los soldados que luchan en Marruecos.

De no haber ningún contratiempo, la proyectada fiesta taurina, se celebrará a los últimos del próximo mes de Abril.

Inca 25-3-22.

## Vida deportiva

De foot ball.—Los encuentros con el Barcelona

Hoy y mañana, a las cuatro de la tarde en punto, se jugarán los dos encuentros anunciados entre los equipos reserva del «Barcelona» y primero del «Alfonso XIII».

El anuncio de estos partidos ha logrado despertar gran entusiasmo entre la afición, que espera ver como los nuestros dejan bien alto el pabellón mallorquín ante los jugadores catalanes.

Los equipos, a las órdenes del aviador Pasaieva, se alinearán en la siguiente forma:

«Barcelona»: Febrer, Armengol, Borrás, Viñals, Costa, García, Massana, Willer, Píera, Catarina y Costa M.

«Alfonso XIII»: Ferrá, Picó, Castañer, Tomás, Llauger, Estarellas, Cerdá Llabrés, Socias, Barón y Estrades.

Esta mañana, en el vapor correo de Barcelona, han llegado los jugadores del equipo «Barcelona».

Sean bienvenidos.

### Sotnas

## Del mar

Anoche salieron los vapores «Mallorca» «Jorge Juan», para Barcelona y Mahón, respectivamente.

Del primero de dichos puntos ha fundeado hoy el «Jaime I».

Este mediodía debía salir el vapor «Bellver», para Ibiza y Alicante.

Mañana es esperado el vapor «Islaño», procedente de Ibiza y escalas.

También es esperado el vapor «Jorge Juan» procedente de Mahón.

Mañana, por la noche, debe salir el vapor «Rey Jaime I», para Barcelona.

## Para la Rusia hambrienta

Hemos recibido de un caballero la cantidad de cinco pesetas para los rusos hambrientos, que hemos entregado a la Secretaría del Obispado.

## Solemne bendición de una nueva imagen

En la iglesia del Socorro

Hemos recibido las siguientes líneas: «Mañana, domingo, a las diez y media, tendrá lugar en la Iglesia del Socorro la solemne bendición de la nueva estatua de Nuestra Señora de la Consolación y Correa, a la que tanta devoción profesan los palmesanos.

Sirvan estas líneas de invitación a todos los cofrades de la Consolación y Correa y a todos aquellos que generosamente han contribuido con su óbolo a que la madre de Dios sea honrada y bendecida con título tan simpático al corazón humano».

## Repercusión de la campaña de Marruecos

Un cabo mallorquín herido

Leamos que en Dar Drius, en el combate que se libró el día 18 del actual, resultó herido, levemente, el cabo de artillería de la batería de montaña de Mallorca Esteban Febrer, natural de Manacor.

La herida fué producida por el rebote de una bala.

## Política

La unión mauro-conservadora

Han terminado ya las conversaciones, —desarrolladas, como ya indicamos, dentro de la mayor armonía, con espíritu realmente conciliador por ambas partes— entre el jefe de los conservadores, señor Socias, y el de los mauristas señor Guasp, para tratar de la constitución del futuro Ayuntamiento.

Está hecha ya la distribución de puestos, que no se ha hecho pública, oficialmente, por faltar ultimar ciertos detalles respecto de las Tenencias de Alcalde.

El Alcalde será maurista, y, como ya dijimos hace algún tiempo, ocupará el cargo el actual Teniente señor Oliver y Roca. La primera Tenencia será para los conservadores, que aun tendrán tres más. Las otras cuatro Tenencias se reservan para los mauristas, más éstos cedan una a los weyerlistas, que parece

ocupará el señor Barceló y Mir. Uno de los Síndicos será maurista y conservador el otro.

La armonía, pues, entre conservadores y maurista ha sido absoluta.

## Conmemorando la Vela de Armas de S. Ignacio en Montserrat

Vigilia en la iglesia de Montesión

Esta pasada noche se ha celebrado, en la Iglesia de Montesión, la anunciada vigilia, que resultó solemnísimamente, de las Congregaciones marianas de caballeros y jóvenes, en unión de los adoradores nocturnos de Palma, que acostumbran a tenerla en San Felipe Neri. La vigilia de anoche era en conmemoración de la Vela de Armas de San Ignacio en Montserrat.

El templo se hallaba adornado, especialmente las capillas de San Ignacio y de la Inmaculada Concepción, en las cuales se había colocado, artísticamente, gran profusión de flores y luces.

El aspecto que ofrecía el hermoso templo era magnífico, siendo nota de edificación el gran número de caballeros y jóvenes que tan piadosamente conmemoraban el histórico suceso.

El número de señoras también era extraordinario.

A las nueve y media, previa la junta preparatoria, que se tuvo en la Sacristía, se hizo la salida de la guardia, con la lucida solemnidad de las vigillas de la Adoración nocturna, exponiéndose en seguida el Santísimo Sacramento. Cantado el Te-Deum, en acción de gracias por el feliz acontecimiento que se conmemoraba, el P. José Planas, Superior de la Residencia, hizo la presentación de la vela en la cual, aparte de los adoradores, tomaron parte los demás caballeros según el orden alfabético previamente establecido.

Se rezaron los Maitines, Laudes y Horas del oficio del Santísimo Sacramento, según el Ritual de la Adoración.

A las doce y media de la noche, reunidos nuevamente todos los adoradores y congregantes en el templo, y rezadas las oraciones de la mañana se celebró solemnísimamente la misa cantada, en la cual ofició el Rdo. P. José Planas, asistido de los Rdos. PP. Guillermo Vives y Miguel Alcover.

Después de la comunión del celebrante, se repartió el Pan de los Angeles a los devotos concurrentes cuyo elevado número hizo que la distribución durara largo rato. Se repartió a todos un piadoso recordatorio de la solemne conmemoración.

Terminada la Misa, se hizo la reserva de S. D. M., y con la retirada de la Guardia, concluyó la Vigilia que, como hemos dicho, fué solemnísimamente y piadosa. Entre los concurrentes figuraba nuestro digno Gobernador civil, don Pedro Llosas.

## Los estudiantes de la Escuela de Comercio

Han reanudado las clases.

Ha terminado la huelga de los estudiantes de la Escuela de Comercio de esta ciudad, planteada, como ya saben nuestros lectores, como protesta contra la reorganización de la carrera de Comercio, decretada por el actual Ministro de Instrucción pública, Sr. Silló.

Los escolares, al igual de lo que han hecho sus compañeros de la mayoría de Escuelas de Comercio de la Península, entran en clase desde hace varios días.

## Notas de sociedad

Nombramiento

Nos enteramos con sumo gusto de que el Rdo. Sr. don Juan Enseñat y Pujol, Cura Párroco de S'Arracó, ha sido nombrado Académico Correspondiente de la Real Hispano-Americana de Ciencias y Artes, de Cádiz, en atención a su obra «Historia de la Baronía de los Obispos de Barcelona en Mallorca», y por otros trabajos de la misma índole, publicados en varias revistas.

Le felicitamos cordialmente.

De viaje

Anoche salieron para Barcelona, en el «Mallorca» don José Feliu, don Juan Tous, don Antonio Dalmau, don Antonio Pérez y el comerciante don Francisco Alabern.

También salió el profesor de la Escuela Superior de Telégrafos don Ramón Miguel Nieto.

Igualmente embarcaron el publicista don Juan Bta. Enseñat, el Rdo. P. Miguel Binimelis, el Hermano Pascual, de la Congregación de la Misión, y el procurador don Jaime Pinto.

En el mismo buque salió el ingeniero don Jesús Salgado, quien se dirige a Burgos con motivo de la grave enfermedad de su hermano don Alberto.

—Esta mañana han llegado de Barcelona, en el «Jaime I», el comandante de Artillería don Diego Pascual y sus hijos Ramón y Luis, el cónsul de Alemania en Palma, don Alfredo Muller, los comerciantes don Arturo Morey y don Antonio Balsach y don Guillermo Costa y señora.

También han venido el propietario de



## D.ª Josefa Muntaner y Clar, Vda. de Estrades

Ha fallecido

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

Q. E. P. D.

Sus hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, al participar a sus amigos tan dolorosa pérdida, les ruegan que la tengan presente en sus oraciones y asistan al Santo Rosario que en sufragio de su alma se rezará hoy en la iglesia de Santa Eulalia a las siete y media, seguidamente a la conducción del cadáver y al turno de misas que se celebrará el próximo jueves día 30, de siete a doce, en la misma parroquia.

No se invita particularmente.

Casa mortuoria: Colon, 15.

## A Equitativa dos E. U. do Brazil

Esta Sociedad pone en conocimiento de sus asegurados, que el día 15 de Abril próximo, a las cuatro de la tarde, se celebrará en su domicilio de Madrid, calle de Alcalá, número 73, el 30.º sorteo de sus pólizas. Lo que se pone en conocimiento de los mismos, por si se dignan asistir o hacerse representar.

Para cuantas explicaciones o aclaraciones deseen, pueden dirigirse al Subdirector de Baleares, D. MATEO PALMER GELABERT, calle Sans, núm. 3, Palma de Mallorca.

Igualada don Domingo Viñals y el industrial don Lamberto Juncosa, acompañado de su señora esposa.

Igualmente han llegado don Pedro Rausell, don Jaime Joy, don Juan March, don Francisco Rosselló, don Antonio Pericás, don José Ruiz, don Ramón Vich, don Miguel Ramón, don Jaime Adrover, don Miguel Perelló, don Pedro Oliver, don Rafael Ballester y don José Chiragura.

Fallecimiento

Ha fallecido doña Josefa Muntaner y Clar, Vda. de Estrades, persona que por sus cualidades se captaba el afecto de quien la trataba.

D. E. P.  
Reciba su familia la expresión de nuestro pésame.

## Conferencia en la Federación Patronal

Sobre la Mutualidad de accidentes del trabajo

En la Federación Patronal de Mallorca dió anoche la anunciada conferencia sobre la mutualidad de accidentes del trabajo de dicha Federación el joven y culto abogado de la misma don Jaime Enseñat Alemany.

Ocuparon la presidencia, juntamente con el conferenciante, el Presidente de la Federación señor Canals y Casals y los miembros del Directorio señores Carbonell y Crespi.

Empezó su conferencia el señor Enseñat haciendo un historial del nacimiento de las Federaciones Patronales, en aquellos días de lucha; después, dijo, fueron organismos de resistencia y ahora vienen encaminadas a procurar la paz y protección a los obreros.

Y a esto último tiende la Federación de Mallorca, encaminada a ello por nuestro querido presidente don Narciso Canals, añadido, cuya actuación dentro de esta casa quedará escrita con letras de oro.

Habló después de las entidades que se han constituido en la Federación, que son: la Mutualidad de accidentes del trabajo y la bolsa del trabajo.

Respecto a la Mutualidad, objeto de su conferencia, dijo que su fundación fué debida a los trabajos incansables que para ello hicieron el Presidente de la Federación, señor Canals, y el del Directorio, señor Crespi.

El objeto principal de la Mutualidad de accidentes es librar a los patronos de la tutela de ciertas compañías de seguros.

Respecto a la importancia que estas Mutualidades tienen, dijo que basta ver el desarrollo que han adquirido en donde hoy están establecidas.

Como ejemplo, citó la Federación de Zaragoza, donde, implantado este servicio, da hoy día inmejorables resultados.

Explicó luego, detalladamente, el funcionamiento de estas Asociaciones y anunció que en breve el Presidente convocará a los patronos para proceder a la aprobación de los Estatutos y constitución de la Mutualidad, a la que aseguró un éxito.

El señor Enseñat Alemany fué objeto de cariñosa ovación de los concurrentes al terminar su conferencia.

Después de ella, el Presidente don Narciso Canals pronunció breves frases de agradecimiento para el señor Enseñat por haber tenido la atención de dar esta conferencia.

Manifestó que todos han colaborado en la obra que él dirige, alentandoles a contribuir al desarrollo de esta Mutualidad.

El señor Canals escuchó también largos aplausos.

## BOLETIN RELIGIOSO

MAÑANA

Santos.—Santa Eugenia, virgen y mártir.—IV de Cuaresma.

Cuarenta Horas.—Continúan en el Socorro, a la Anunciación de Nuestra Señora. Exposición a las seis y media, a las siete y media misa de Comunión general para los Cofrades y devotos de la Virgen de la Consolación. A las diez y media será bendecida por nuestro limo. y Rvmo. Prelado la nueva imagen de Nuestra Señora de la Consolación y acto seguido Misa mayor, cantada, en la que predicará el Rdo. P. Manuel Monjes, O. S. A.

Otras funciones.—En la Merced, a las seis y media, continuación del mes de San José, a las siete y media, Comunión general para los Cofrades de Nuestra Señora de la Merced.

Por la tarde a las seis y media Santo Rosario, Via Crucis y sermón.

En San Francisco, a las ocho Comunión general para los Terciarios. Por la tarde a las cinco y media profesión de los que hayan cumplido el noviciado. Seguidamente ejercicio del Via Crucis, rezo del Rosario por los Hermanos difuntos y reunión mensual con exposición del Santísimo y plática por el Padre Director.

En la Misión, a las siete y media, Comunión general para los asociados a la Medalla Milagrosa. Por la tarde Rosario, Via Crucis, Exposición y Trisagio.

En el Oratorio Parvo de San Felipe Neri, empiezan Ejercicios Espirituales dirigidos por el Rdo. Padre Juan Girard, C. O.

A las seis y media de la tarde, después de la función acostumbrada, plática preparatoria.

Los demás días por la mañana a las cinco y tres cuartos, meditación durante una misa y después plática. Por la noche, a las seis y tres cuartos, Rosario meditación y plática.

En Montesión, a las siete y media Comunión general de los Congregantes del Pilar. Por la tarde a las seis, ejercicio del Via Crucis, Rosario, Exposición de S. D. M., ejercicio del Pilar, sermón y reserva.

Visita.—A Nuestra Señora de la Paz, en San Jaime.

LUNES 27

Santos.—San Juan Damasceno, confesor.

Cuarenta Horas.—Concluyen en el Socorro, consagradas a la Purificación de Nuestra Señora. Exposición a las seis y media de la mañana. Por la tarde Rosario, devotas preces, Te Deum y reserva de S. D. M.

Visita.—A Ntra. Sra. del Socorro, en el Socorro.

## HORMAS Y TACONES

para calzado

Escaleras de mano.  
Carretillos para transporte.  
Poleas de madera.

Depósito

Sucesores de Ros Riera & C.ª, S. C.

Plaza de la Cuartera 12 y 13—Teléfono 34.

## Chassaigue Freres Autopianos

LOS MEJORES CONOCIDOS

Antigua CASA BANQUE, Colón, 34

# CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

## DESDE MADRID Manifestaciones de Sánchez Guerra

Madrid, 2 (16'00)  
*Firma regia; nombramientos; la Comisión técnica del papel.—Hoy habrá Consejo*

Este mediodía los periodistas hemos estado en la Presidencia del Consejo de Ministros, y allí hemos hablado con el señor Sánchez Guerra.

Este nos ha manifestado que, al despachar por la mañana con S. M. el Rey, había sometido a su sanción los siguientes decretos:

Nombrando al señor Martínez Pardo para ocupar el cargo de vice-presidente del Senado que ocupaba el señor Gay, designado, de real orden, Alcalde de Madrid.

Agregando al Ministerio del Trabajo, la Comisión técnica del papel.

Y nombrando vocales del Consejo superior ferroviario a don Enrique Illana y don Juan Díaz.

Nos dijo luego el señor Sánchez Guerra que mañana, probablemente, se reunirá el Consejo de Ministros.

## Política

Madrid, 24 (16'00)

*Lo que dice Piniés*

El Ministro de la Gobernación, señor Piniés, al recibir esta mañana a los periodistas, ha sido invitado por éstos a que ampliara algo los acuerdos que se adoptaron en el Consejo de Ministros celebrado ayer respecto del asunto de Marruecos y acerca del levantamiento de la suspensión de las garantías constitucionales.

El señor Piniés se ha excusado de hablar de ambos asuntos, por ser cuestiones del Gobierno.

Luego nos ha manifestado que van ya libertados muchos presos gubernativos.

*Visita a Bergamín*

El señor Lerroux ha visitado esta mañana al Ministro de Hacienda, señor Bergamín.

Ha ido a tratar con éste asuntos relacionados con el Ayuntamiento de Barcelona.

## Las Cortes

CONGRESO

Madrid, 25 (1'00)

*Las peticiones de los subalternos*

A las tres y media empieza la sesión en la Cámara popular.

El señor Ortega y Gasset pide al Gobierno que acepte las conclusiones de la Asamblea de subalternos del Estado recientemente celebrada.

El Ministro de Fomento, señor Argüelles, dice que el Gobierno lo hará cuando lo permita la ley.

*La política de Marruecos*

El señor Romeo defiende una proposición, pidiendo que se discuta, con urgencia, la política de Marruecos.

El Ministro de Estado dice que este Gobierno seguirá, en Marruecos, la política del anterior.

Añade que, por ahora, no puede aconsejar que se tome en consideración la proposición del señor Romeo.

Este insiste.

El jefe del Gobierno repite que se seguirá la política del anterior Gabinete, pero conservando la libertad de modificarla cuando sea conveniente.

El señor Romeo se aviene, por fin, a retirar su proposición.

*Sigue la interpelación sobre Enseñanza*

Se reanuda la interpelación sobre Enseñanza.

El señor Salvatella repite las censuras de las izquierdas contra el Ministro de Instrucción pública.

El señor Somonte interviene, combatiendo a la libertad de la cátedra.

El señor Silió explica su situación en el Gobierno. Dice que espera grandes beneficios de sus reformas en la Enseñanza.

Promete traer a las Cortes el expediente instruido a la profesora Normal de Maestras de Lérida, denunciada por el Obispo de aquella diócesis.

Rectifican todos.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

## SENADO

*Se reproduce el debate sobre Sanidad*

Abierta la sesión, el señor Elósegui reproduce el debate sobre Sanidad.

Pide al Ministro de la Gobernación que haga suyo el proyecto relativo a enfermedades evitables.

Cree absurda la creación de un ministerio de Sanidad.

El señor Piniés ofrece traer un proyecto en el sentido solicitado.

El señor Valero Hervás ruega al Gobierno que haga suyo el proyecto sobre profilaxis de las enfermedades contagiosas que redactó el señor Burgos

Mazo, cuando fué ministro de la Gobernación.

*Los aranceles y la agricultura*

Continúa la discusión sobre los aranceles.

El marqués de Santa María protesta de las coacciones que ejercen—dice—los agricultores contra el Poder público, para conseguir mejoras arancelarias.

El Ministro de Hacienda ofrece llevar a la Gaceta la elevación, hasta catorce pesetas, de los diez que ahora se establece en la segunda columna del arancel para la importación de trigos extranjeros.

Luego presentaría a las Cortes un proyecto de ley favoreciendo la exportación de los trigos nacionales.

Rectifican ambos.

Interviene el señor Ferrer y Vidal y le contesta el Ministro de Hacienda.

Se suspende el debate y se levanta la sesión a las siete y cuarto.

## Del Extranjero

Madrid, 25 (1'00)

*Las huelgas en Alemania*

*Se agrava la situación*

Berlín.—La situación económica se ha agravado en todo el Imperio de un modo considerable a consecuencia de los manejos de los comunistas.

En Mannerig se han declarado en huelga 25 000 obreros metalúrgicos.

Los comunistas hacen una intensa campaña para conseguir que los obreros agrícolas vayan a la huelga.

*El hundimiento del «H-42»*

Gibraltar.—Se desespera de salvar a la tripulación del submarino «H-42», que se hundió por haber chocado con un torpedo durante las maniobras que efectúan los buques ingleses.

*La huelga en los puertos italianos*

Roma.—La Federación Internacional de Transportes ha dado la seguridad al comité central de huelga de Italia de que en ningún puerto extranjero sería descargado buque alguno destinado a puertos italianos.

## La Bolsa

De Madrid

Madrid, 25 (1'00)

*Cotización de ayer*

Interior contado.	69'80
Interior fin de mes.	69'85
Amortizable 5 por 100.	93'75
Amortizable 4 por 100.	85'75
Banco de España.	000'00
Compañía Tabacalera.	248'00
Francos.	58'00
Libras.	28'10
Exterior.	86'00
Marcos.	2'05
Liras.	32'50
Dólares.	6'39
Coronas.	0'00
Francos suizos (Barcelona)	125'00

## La situación en Irlanda

Madrid, 25 (1'00)

*Ha quedado suspendido el tráfico entre Norte y Sur*

Londres.—El «Daily Mail» publica un despacho de Belfast, según el cual la situación en la frontera de Ulster a Irlanda es cada día más grave.

Se anuncian importantes concentraciones de tropas.

El tráfico ha quedado prácticamente suspendido entre ambos Estados.

*El Parlamento del Ulster contra los terroristas*

Belfast.—El Parlamento de Ulster ha aprobado un proyecto de ley castigando a la pena de muerte al autor del atentado o tentativa de atentado empleando bombas.

## La conferencia de Génova

Madrid, 25 (1'00)

*La delegación francesa*

París.—En el próximo Consejo de Ministros probablemente será designada la delegación francesa en la conferencia de Génova.

La Agencia Havas cree que esta delegación la presidirá M. De Lasteyrie, acompañándole R. Reibel.

*Lloyd George hará declaraciones sobre el programa de Génova*

Londres.—En la Cámara de los Comunes lord Kenworthy ha preguntado si Lloyd George haría declaraciones sobre el programa del Gobierno en la Conferencia de Génova antes de plantear el voto de confianza en tres de abril.

Chamberlain ha contestado que Lloyd George haría oportunamente declaraciones sobre la política del Gobierno antes de que la Cámara vote la cuestión de confianza.

## La cuestión de Oriente

Madrid, 25 (1'00)

*Opinión del «Times»*

Londres.—El «Times» escribe que es absolutamente necesario que el conflicto que desde el armisticio existe entre los

aliados con motivo de la cuestión del Próximo Oriente desaparezca.

A pesar de no aprobar la conclusión del acuerdo entre Francia y el Gobierno de Angora, el «Times» dice que es preciso hacer constar que el Gobierno británico tiene una gran responsabilidad en la situación actual.

Y añade:

«No tenemos grandes esperanzas en los resultados de esa Conferencia de Oriente, pero es preciso hacer notar que el pueblo inglés sufrirá un desengaño si lord Curzon no regresa de París con un texto que contenga proposiciones definitivas y claras que puedan ser consideradas como la base de una paz real entre Turquía y los aliados».

## Asuntos de Baleares

Madrid, 24 (16'00)

*La Mutualidad de accidentes de la Federación patronal de Mallorca*

Se ha publicado una Real orden del ministerio del Trabajo disponiendo se inscriba la mutualidad de Accidentes de la Federación Patronal de Palma de Mallorca, en el registro de Sociedades autorizadas por este ministerio para substituir al Patronato en las obligaciones que le impone la legislación vigente.

## La campaña de Marruecos

Madrid, 24 (16'00)

*Los cabileños de Beniugafar desean y no pueden someterse*

Melilla.—Los confidentes informan de que los cabileños de Beniugafar desean someterse.

Sin embargo, dicen los confidentes que dichos moros no han podido someterse aún a causa de la coacción que ejercen sobre ellos los cabileños de Beni-Said.

*El coronel Riquelme, enfermo*

Melilla.—Se halla enfermo el coronel de la policía indígena Sr. Riquelme. Guarda cama.

*Abd El Krim ha estado en Beni-Said y en Annual*

Melilla.—El jefe rebelde de Alhucemas, Abd El Krim, estuvo hace pocos días en la cábila de Beni-Said.

Allí confirió con el Caid Kadur y con otros jefes enemigos.

Después se trasladó Abd el Krim a Annual, y el mismo día regresó a su residencia de Beniurriague, en Alhucemas.

Madrid, 25 (1'00)

*Comunicado oficial.—Un muerto y 21 heridos a causa de una chispa*

El comunicado oficial facilitado esta noche en el Ministerio de la Guerra dice que no ocurre novedad en ninguno de los territorios de nuestro protectorado.

Al propio tiempo se anuncia que a causa de una chispa que, durante la tempestad, cayó en la posición de Aiuén (sector de Nuaden), resultando muerto el soldado Antonio López Calero y otros 21 heridos, tres de ellos de gravedad.

*De Alhucemas.—Siguen los bombardeos.—Abd El Krim en Axdir*

Melilla.—Noticias del Peñón de Alhucemas dicen que las baterías rebeldes siguen hostilizando, contestando la plaza, eficazmente.

Sábase que Abd El Krim ha llegado a Axdir, procedente de Tafersit.

Con objeto de mantener la rebeldía difunde fantasmas entre sus adeptos.

*Próximas sumisiones de jefes*

Melilla.—Se asegura que el jefe de Beni-Said, Haddu Abal y otros se someterán en breve.

*Bajas enemigas*

Melilla.—Los confidentes manifiestan que los cabileños de Beni-Said y Beni Nichech tuvieron grandes bajas en las últimas operaciones, causándose las tanques.

*Reanudación de las operaciones de la escuadra*

Melilla.—Es probable que mañana la escuadra prosiga las operaciones.

*Interesantes manifestaciones de un ex-ministro de la Guerra*

El «Heraldo de Madrid» publica unas declaraciones de un ex ministro de la Guerra—dice—que es teniente general.

Manifestó que, en el seno del Gobierno, hay dos tendencias respecto del asunto de Marruecos: unos son partidarios de la guerra y otros de la política pacifista.

Añadió que Berenguer no debe volver a Marruecos sin que el Gobierno le faculte para desarrollar, con absoluta libertad, su plan guerrero y político, remover o destinar como quiera el personal a sus órdenes, obtener el material de guerra necesario y elegir el momento en que deban aumentarse las fuerzas de Marruecos, o disminuir las, repatriándolas, como también el momento en que la acción política debe substituir a la militar.

Dijo luego que, en el último combate de Tikermin, tuvimos doscientas bajas

debido a traición de los rifeños. El coronel Riquelme recibió confidencias que le aseguraban que los moros querían someterse y sólo esperaban el avance de las tropas para deponer las armas. Pero, cuando avanzamos, confiados, los moros nos atacaron.

## Noticias varias

Madrid, 25 (5'30)

*Los ciervistas y el Gobierno*

Preguntados los parlamentarios ciervistas, sobre la conducta que seguirán en el debate sobre la fórmula económica, han manifestado que las instrucciones que el señor La Cierva les ha dado son de visar cuanto el Gobierno presente relativo a este particular.

*La esposa del Embajador de Italia muere repentinamente*

Ayer falleció repentinamente, a consecuencia de un ataque cerebral, la esposa del Embajador de Italia.

*Prensa Asociada*

FOR CORREO

## DESDE BARCELONA

(De nuestro corresponsal)

*El capitán general y los somatenes*

Esta mañana, en el salón del trono de la Capitanía general, el Marqués de la Estrella ha recibido a los somatenes de esta capital y del llano de Barcelona, a cuyo frente se hallaban el comandante general señor Pereyra y los vocales de la Comisión organizadora Marqués de Mariano y de Camps, Conde del Valle de Marilés y Barón de Güell.

Entre los concurrentes se hallaban todos los cabos y subcabos.

El general Pereyra, en nombre de los reunidos, ofreció sus respetos y sentimientos de lealtad al jefe nato de la institución.

El general Primo de Rivera agradeció el acto a los somatenes, y dijo que estaba muy satisfecho porque al cargo de Capitán general unía el de jefe del somatén, cuya importancia hizo resaltar.

Por último, habló el Marqués de Camps, pidiendo el apoyo de la autoridad militar para que el somatén pudiera cumplir mejor sus fines.

En la Audiencia ha empezado hoy la vista, en juicio por jurados, de la causa instruida por fabricación de explosivos y explosión de éstos en el piso cuarto de la casa número 10 de la calle de Toledo, hecho ocurrido el 2 de mayo de 1921.

Figuran como procesados, Vicente Sales Moliner, Antonio Rubés Carbó y Rosario Segarra.

Los procesados niegan su participación en el hecho, habiendo incurrido en varias contradicciones.

En cambio, los policías señores Pérez y Domínguez, que detuvieron a los procesados en la frontera francesa, han expresado su creencia de que éstos son los que fabricaban las bombas.

Mañana continuará la vista.

*Juicio sumarísimo contra un carabinierno*

Hoy se ha recibido en la Capitanía general la causa instruida por juicio sumarísimo, en Tarragona, contra el carabinierno Juan Quirante Tapia, que ayer, en acto del servicio, disparó un tiro de pistola al cabo Eugenio Fernández, el cual resultó herido.

Parece que la agresión fué debida a haber el cabo reprendido al carabinierno por haberle encontrado durmiendo.

Seguidamente se constituirá el Consejo de Guerra que debe juzgar al agresor.

*Un parricidio*

En una casa de campo del partido de Estañol denominada «Ca'n Mauro», José Rigau Roca», por fútiles motivos, aplastó con una piedra la cabeza de su padre, que murió en el acto.

El parricida fué detenido horas más tarde en Girona.

*El conflicto obrero de peleteros*

Continúan las negociaciones para la pronta solución del conflicto entre los patronos y los obreros de las peleterías de las señoras Bertrand y Solsona.

A la salida de la reunión que celebraron las partes interesadas, los representantes obreros manifestaron a los periodistas que los patronos estaban conformes en abonar los jornales de los días que han estado en huelga los obreros, que ascienden a 7.500, pero quieren que el pago sea individual.

El Sindicato libre no se aviene a esto, y por el contrario desea que el abono de los jornales sea colectivo.

Como temen que los patronos no abonen a sus obreros los jornales del día que esta semana estuvieron en huelga, parece ser que si esto sucede el próximo lunes irán al paro general del ramo de la peletería.

*¿Huelga en puerta?*

Parece ser que los obreros de «La Piqueta», dedicados a la limpieza exterior de los cascos de los buques pien-

san tomar determinada actitud si los patronos persisten en disminuirlos, los jornales, como han hecho ya recientemente.

*Se nombrará alcalde de Real orden*

Circula de nuevo el rumor de que el Gobierno abriga el propósito de nombrar en Barcelona lo mismo que ha hecho en Madrid, un Alcalde de Real orden, tan pronto como en 31 de Marzo cese en el cargo el señor Martínez Domingo.

En el caso de que tal hecho se produzca, será recibido con desagrado y hasta con demostraciones de hostilidad por parte de los elementos que integran el Municipio barcelonés.

A propósito de esos rumores, suenan en los círculos políticos nombres diversos como de candidatos para la Alcaldía de Real orden, y se llegó a decir que se ha ofrecido el nombramiento al actual Alcalde, señor Martínez Domingo, el cual no ha querido aceptarlo.

Hay que tener en cuenta que tal oferta significaría un desistimiento en la designación—dada como certísima—del Marqués de Alella para la Alcaldía de Real orden.

*La cuestión de los notarios*

Al telegrama de protesta enviado por el señor Maluquer y Viladot, referente a ciertas frases ofensivas, ha contestado con el siguiente despacho el presidente de la asamblea general de notarios:

«Señor decano Colegio Abogados de Barcelona. Información a que se refiere telegrama, desautorizada en absoluto por inexacta; podemos defender ideas contrarias a usted, pero siempre dentro de la corrección de que puede ser testimonio mi discurso, lamentando se haya dejado llevar una impresión del momento.—Aspetitas».

*Palou Gari*

Barcelona, 22 de Marzo.

## SUETOS Y NOTICIAS

*La feria de Ramos*

En el paseo de la Rambla se están montando gran número de casetas para la venta de juguetes y para atracciones con motivo de la próxima feria de Ramos.

*La Diputación*

Para el próximo lunes ha sido convocada la Diputación provincial en pleno. La reunión se celebrará al mediodía.

*Escuela Profesional de Comercio*

En la Secretaría de esta Escuela se hallará abierta todos los días no festivos, de 10 a 12, del próximo mes de abril, la matrícula no oficial para los alumnos que deseen dar validez académica a los estudios cursados libremente.

En el tablón de anuncios de la referida Escuela se hallarán cuantos datos se relacionen con dicha matrícula.

Para ayudar al organismo en los casos de depresión y combatir con éxito las anemias esenciales y sintomáticas, es necesario un reconstituyente verdad y asimilable. Estas dolencias y las producidas por la tuberculosis, raquitismo y escrofulismo desaparecen con el uso del Jarabe de Hipofosfitos Salud, único aprobado por la Real Academia de Medicina y que cuenta ya 31 años de existencia. Todo frasco legítimo ostenta con tinta roja las palabras Hipofosfitos Salud, en su etiqueta exterior; advirtiéndose que con frecuencia y por mayor lucro en la venta se ofrecen similares.

## ¡OJO CON LOS TIMOS!

Habiendo sabido que algunos agentes desaprensivos para adquirir asociados a una empresa lucrativa que se disfraza con el socorrido nombre de cooperativa, hacen creer que las casas que edifica «El Hogar del Porvenir» en el Camp d'en Serralta, son de ella, lo hacemos público para evitar engaños, y si quiere el que fuere, inscribise en cualquier sociedad, hágalo en buena hora y allá él con el resultado definitivo, pero conste que «El Hogar del Porvenir», no persigue lucro alguno, todo es por y para sus asociados y no usa malas artes para una propaganda que no precisa, porque sus actos le han dado el crédito que su honradez merece.

## Foro Balear

Agencia Jurídica Administrativa

Calle de Sintas, 1

Consultas y reclamaciones relativas a la contribución industrial.

Expedientes de ocultación y defraudación.

Informes comerciales.

## Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRO

Espectorantes y calmantes de la Tos.

Farmacia y Laboratorio de J. Miró.

Abierta toda la noche. Colón, 22, Perell.

**Servicios de la Compañía Trasatlántica**

**LÍNEAS AL RIO DE LA PLATA Y AL BRASIL**  
 El vapor «Reina Victoria Eugenia» saldrá el día 4 de Marzo de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.  
 El vapor «Gijón» saldrá el día 26 de Bilbao, y Santander, el 27 de Gijón el Coruña el de Vigo para Río Jeneiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

**LÍNEAS A ANTILLAS MÉJICO, NEW-YORK Y COSTAFIRME**  
 El vapor «Manuel Galvo» saldrá el 25 de marzo de Barcelona, el 26 de Valencia, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz, para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.  
 El vapor «Alfonso XIII» saldrá el día 17 de marzo de Bilbao, el 19 de Santander, el 20 de Gijón y el 21 de Coruña para Habana y Veracruz. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana.

El vapor «P. de Sotrustegui» saldrá día 10 de marzo de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje con trasbordo para Veracruz.

**LÍNEA DE FILIPINAS**  
 El vapor «Legazpi» saldrá el 10 de agosto de Cádiz y el 11 de Barcelona para Port-Said, Colombo, Singapur y Manila. Las fechas de salida de Cádiz y Barcelona se avisarán oportunamente.

**LÍNEA DE FERNANDO POO**  
 El vapor «Cataluña» saldrá el 2 de marzo de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante y el 15 de Cádiz, para Las Palmas Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y demás escalas intermedias y Fernando Poo.

**Servicio comercial**  
 El vapor «» saldrá el de Bilbao de Santander el 13 de Gijón el 19 de Coruña y el 20 y el 21 de Vigo para New-York y Habana. Además de los indicados servicios la Compañía Trasatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a Nueva York y puertos Cantábrico a New York, cuyos salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.  
 Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos.  
 Para más informes y despacho; señores JALME M. GRANADA y C.ª. en la Plaza de Antonio Maura, 4 Palma.

**CRIAD A VUE-TROS HIJOS FUERTES**

Para ello no hay como que los críe la madre, si tiene buena y abundante leche. Pero si no tiene esas condiciones no hay más que una solución acertada:

**Criarlos con GLAXO**

El GLAXO es la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano, y pueden tomarlo los niños como único alimento desde que nacen y se crían maravillosamente.  
 Si la madre no tiene bastante leche, puede ayudar a criar al niño con GLAXO, y ella misma conservará y aun aumentará su leche si media hora antes de dar el pecho al niño se toma un vaso de GLAXO. Tanto el niño como la madre, si también toma el GLAXO, notan rápidamente los efectos beneficiosos de dicho alimento.

USESE EL BIBERON GLAXO, CON TODOS LOS ADELANTOS CIENTIFICOS  
**El GLAXO es admirable como alimento de ancianos y enfermos**  
 Importadores exclusivos para España, Gibraltar, Portugal y Marruecos: SEBASTIAN TAULER Y CIA., MONTERA, 18, MADRID

**Se venden**  
 Dos casas de construcción moderna, con espaciosas salas, situadas en el ensanche.  
 Informarán: Centro de Anuncios

**Chocolatero**  
 Se necesita un medio oficial en la Chocolatería de José Bestard, Cordería, 58.

**Alcudia**  
**Servicio de automóviles**  
 Que rige todos los días excepto los domingos.  
 Salida de Alcudia, 6 mañana. Id. de Inca, 3'30 tarde.  
 A la ida y vuelta en azarará con los trenes de Palma.  
 Viajes especiales a precios convencionales y económicos.

**Se alquila**  
 Un piso de mucha capacidad que reúne todas las condiciones de comodidad y ventilación.  
 Informes Centro de Anuncios.

**Vinos de mesa Oliver**  
 De venta Sacristía de San Jaime núm. 3, (ca.lejón)

**Calados**  
 Se hacen a blusas, vestidos y ropa blanca SE PLISAN-FALDAS y bordan vestidos. Calle Palacio 40, Porticos.

**Linea Pinfillos**

**SERVICIO A LAS ANTILLAS Y ESTADOS UNIDOS**  
 Para Canarias, Santiago de Cuba y Habana, saldrá de Barcelona el 26 de Marzo el vapor  
**Barcelona**  
 admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos.  
 La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días 7 y Marzo

**SERVICIO AL BRASIL PLATA**  
 Para Santos, Montevideo y Buenos Aires saldrá de Barcelona el día 31 de Marzo el vapor  
**Catalina**  
 Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos.  
 Para más informes dirigirse al Consignatario de la Compañía en esta  
**Gabriel Mulet, Marina, 62, Palma**

**MINAS DE LIGNITO de NARCISO BOFILL**  
 Ingeniero  
 Sindicato 188, 1.ª.-Palma

**CARBONES**  
 de superior calidad

Máquinas alemanas  
**Seyfert**  
 para hacer medias y  
**Dürkopp**  
 para coser, son las mejores, que llegarán en breve y se despacharán únicamente Francisco Becker CALLE SANTA EULALIA, 23.

**¡No más calvos!**  
 Se acabaron desde que apareció el renombrado producto  
**Vegetal Andino**  
 recomendado por eminencias médicas.  
 Sin rival para hacer crecer el pelo y para extirpar radicalmente la calpa. Incomparable contra la alopecia. Insustituible para conservar el cabello, higiénico de la cabeza y disimular las causas. Imprescindible en el tocador de toda persona elegante y aseada.  
 De venta en farmacias y perfumerías y en LA ORIENTAL J. Quetglas, Quint núm. 1 y LA ROYAL, de E. Cortés, calle Colón, núm. 1

Imp. «LA ESPERANZA», Lonjet a 11.-PALMA

**Automovilistas**  
 Los mejores neumáticos a los precios más bajos  
 el Depósito más fuerte de la Región en todas las marcas y medidas  
**Casa CODINA**  
 Calle Unión, 8, Palma  
 Junto a Telégrafos

**El Reumatismo**



Localizado o generalizado, reviste las formas aguda ó cronica. Cada crisis se traduce en hinchazón de las articulaciones, y todo movimiento se convierte en dolor para el paciente. Dicha enfermedad indica que en la sangre existe impurezas. De ahí la necesidad, no solamente de calmar los dolores sino de restablecer el equilibrio de la nutrición y sobre todo de purificar la sangre. Para lo cual, el Cuerpo médico aconseja el

**Depurativo Richelet**  
 cuya acción poderosa y rápida sobre la sangre restablece la buena circulación y favorece el trabajo eliminador de los riñones, del hígado y de la piel

Como preventivo, deberá observarse el tratamiento cuando menos 2 veces en el año. Depósito en todas las buenas Farmacias y Droguerías. Laboratorio L. Richelet, de Sedan, 6, rue de Belfort, Bayonne (Francia).

**CORREAS PARA MAQUINARIA**  
**Casa CODINA**  
 Calle Unión, 8, Palma  
 (Junto a Telegrafo.)

Nadie es profeta en su tierra más que  
**«La Payesa»**  
 con su creación de Leche Condensada y mantequillas frescas y saladas.  
 De venta en todos los Colmados y Droguerías.

**Callicida Pizá**  
 Extirpa rápidamente sin dolor ni molesta los callos y durezas. Es curioso no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico: una peseta en las farmacias, droguerías y zapaterías. Depósito: Farmacia Röver, Plaza Antonio Maura.  
 De venta en las principales Farmacias de España.

**Centro de Anuncios**  
 de  
**M. Serra Bennasar**  
 Exclusiva para anuncios, reclamos, comunicados, sguelas mortuorias, etc. etc., en los diarios  
**La Ultima Hora**  
 y **Correo de Mallorca**  
 Despacho: Plaza de Santa Eulalia, 10.-Palma